

一部の停止を命ずることができ

伴つておるものであります。

これらの弊害を防止せんとして、主

ながら、その習慣性のゆえに弊害を

持できることといたしました。これに

(厚生省設置法の一部改正)
11 厚生省設置法(昭和二十四年法
律第百五十一号)の一部を次のよ

うに改正する。

第五條第四十八條の次に次の一

号を加える。

四十九条の二 覚せい剤取締法(昭和二十六年法律第一号)の規定に基き覚せい剤製造業者及び國の開設する覚せい剤施用機関の指定を行い、並びにその指定

を取り消すこと。

第十一條中第七号を第八号とし、以下順次一号ずつ繰り下げ、第六号の次に次の二号を加える。
七 覚せい剤の取締及び処分を行ふこと。

○中山參議院議員 大だいま提案されました覚せい剤取締法案の提案理由を御説明申し上げます。

ヒロボン、プロパン、アゴチン等の商品名によつて代表されております覚醒剤は、その薬理作用として中枢神経興奮作用、血圧上昇作用を有する点から、本来は、ナルコレプシー(睡眠发作)、麻酔剤催眠剤の急性中毒、抑鬱症、一部の低血圧症等の治療用として、また健康者の能率増進、疲労回復の目的に使用されるべきことを意図して製造されたものであります。

しかるに覚醒剤は、習慣性となる性質を持つており、その過度の運用を続ければ、いわゆる覚醒剤中毒症状を呈して、全般的に刺戟性衰弱といふような疲労状態から幻覚を伴う精神もうろち状態に発展し、遂には覚醒剤中毒による精神病へと移行する反面の弊害を

幸にして前者の正しい使用の道を選ばず、防止すべかりし後者の弊害への道を歩み、せつかく製造者が目ざしたものであります。

今日覚醒剤の使用は、医療目的より、むしろ覚醒剤耽溺者が自己の快感を満足させるための使用、また青少年が好奇心を満たすための使用、あるいは麻薬中毒者が麻薬の代用に充てたるための使用がその大部分を占めている状態であります。その結果たゞに運用者は個人の健康状態が破壊されて行くばかりでなく、それらの中毒者は覚醒剤の中毒による幻覚、妄想にかられて、犯罪行為に出する例が次第にその数を増して、社会的問題を惹起して参つたのであります。専門家の調査によりますと覚醒剤中毒者の七五%は中毒性精神病へ移行するといわれ、また統計によりますと、東京警視庁管内のみで青少年の覚醒剤に関連する犯罪は昨年度三千件を数え、中毒者は青少年三万人、成人を加えると六万人と推定されるのであります。

その弊害が目に見えているにかかわらず、あえてそれを通用せざるを得えないのは、性格的に弱点を持つ人々の責任であつて、薬品自体の責任ではないのであります。が、その通用が社会悪の根源ともなるに至りますと、医薬品本来の存在目的も、より強い青少年の教育目的、犯罪予防のためにその一部を譲りざるを得なくなるのであります。

従つて二年にわたる行政官庁、製造業者、販売業者のせつかくの協力にもかかわらず、密造、横流し、不当使用取締りを要望する世論はいよいよ高く、あえてこれを通用せざるを得ないことは、次に述べます所持禁止の原則と相まって不正覚醒剤の摘発を、容易に可能ならしめることとなるわけであります。

第三に、一般的な所持禁止の原則をとり、右に述べました取扱者とその業務上の補助者、郵便または運送の業務に從事する者、医師から施用を受ける

医療界への貢献の努力は、逆に社会を毒するの結果となる思ひざる方向へと進みつゝあるのであります。

今日覚醒剤の使用は、医療目的より、むしろ覚醒剤耽溺者が自己の快感を満足させるための使用、また青少年が好奇心を満たすための使用、あるいは麻薬中毒者が麻薬の代用に充てたるための使用がその大部分を占めている状態であります。その結果たゞに運用者は個人の健康状態が破壊されて行くばかりでなく、それらの中毒者は覚醒剤の中毒による幻覚、妄想にかられて、犯

罪行為に出する例が次第にその数を増して、社会的問題を惹起して参つたのであります。専門家の調査によりますと覚醒剤中毒者の七五%は中毒性精神病へ移行するといわれ、また統計によりますと、東京警視庁管内のみで青少年の覚醒剤に関連する犯罪は昨年度三千件を数え、中毒者は青少年三万人、成人を加えると六万人と推定されるのであります。

第一に覚醒剤の用途を医療用と学術研究用のみに限定することとしたします。従つてその製造もこの二つの用法に限定することといたしました。輸入は禁止することといたしました。製造された覚醒剤を政府発行の証紙によつて封入することと相まって、必要な以外の覚醒剤が氾濫することを防止できることとなるのであります。

第二に、覚醒剤を取扱い得る者については、指定制をとり、製造業者、医療機関、研究者についてそれべくその施設ごとに資格のあるものを指定するこ

とといたしました。そしてこの指定を受けた者の間ににおいてのみしか、覚醒剤を譲り渡し、譲り受けることができないことをいたしました。使用数量の減少ことと、横流れの防止のため、販売業者の段階を認めず、製造業者から直接医療機関または研究者の手

元へ流すことといたしました。このこ

ととし、本日はこれをもつて散会いた

存じます。

○松永委員長 次に、本案の質疑に入

るのでございますが、議案熟読の必要

もあり、これを明日に持ち越したいと

申します。

次会は明日午後一時より開会するこ

ととし、本日はこれをもつて散会いた

存じます。

○松永委員長 次に、本案の質疑に入

るのでございますが、議案熟読の必要

もあり、これを明日に持ち越したいと

申します。

次会は明日午後一時より開会するこ</

昭和二十六年六月一日印刷

昭和二十六年六月四日發行

衆議院事務局

印刷者 印 刷 所